
先修 “安乐窝 ”　又建“鼓励楼 ”

铁二十局建工处将盖办公楼资金建职工住宅楼
本报 讯　最近 ，铁二十局建 工处爆 出新闻 ：

该处决定将准备盖机关办公楼 的资金用 来建一
栋特殊贡献住宅楼 。并规定 ，不分干 部工 人 ，
不论资历深浅 ，不管职位 高低 ，只要有特殊贡
献的职工 ，均可享受一套4室 1厅 的新住宅 。

两年 前 ，这个处就准备盖机关办公楼 ，可
当时还有 百来户职工没有 “安乐窝”，受 资金
限制 ，办公楼和 “安乐窝”又不能 同时 兼顾 。
处党委 “一班人”形成共识 ：办公楼推后 ，职
工“安乐窝 ”占 先 。今年6月 在一片爆竹 声 中 ，
7 2户 “住房难”职工喜气洋洋地搬进 了新居 。
为使机关尽早地有一个固定 的办公场所 ，处里

又多方筹集资金盖办公楼 。当 所需资金刚到位时 ，
该处领导认为乘党 的十 四大东 风 ，铁路大 干快上
的帷幕 已经拉开 ，深化企业改革和转换经营机制 ，
需要进一步 调动千 军万马 的积极性 ，有特殊贡献
的职工理应受到人们的推崇和特殊关照 ，以鼓励
职工奋发向 上 ，振兴企业 。于是 ，他们决定再次
推迟盖办公楼 ，将 已到位的资金先建一栋 “鼓励
楼”。

日前 ，这栋建筑面积为3048平方米的鼓励特
殊贡献职工住宅楼 已破土动工 。预计 明 年底 ，这
幢新楼将陆续迎来它的 “特殊”主人 。

（ 王 成 忠　旭 刚 ）
咸阳 市 秦 都 区 根据社会 用 工

需求 和 市 场经济 发 展趋 势 ，有 的
放矢 开展 职 业 技 术 培训 ，近 几 年

先后 培 训9630名 学 员 ，就 业 安 置 率
达到90%以 上 。图 为 职 中 校 办 服 装
厂一 角 。　王保 卫　高彦 民 摄
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最近 ，读 到 两 则

有关 对假 冒 伪 劣 品 进
行曝 光 的 报道 ：其 一 ，

《 经 济 日 报 》10月 5

日消 息：“汽水质 量
令人忧 ，合格 产 品 仅

三成 。有 关 部 门 点 名
曝光 53家 生 产
厂。”其 二，《陕

西日 报》11月 30

日消 息 ：连 日 来 ，
户县 技 术 监督 办

公室 在 县 城 中 心

举办 “假 冒 伪 劣

商品 大 曝 光 ”活

动，将 查 获 的 假

冒伪 劣 商 品 堆 积
展出 。

不可 否 认 ，

通过曝 光 对 于 假

冒伪 劣 商 品 制 造

者和 经 销 者 有 一

定警 戒 作 用 ，并
能在 一 定 程度 上

提高 广 大 消 费 者 识 别
假冒 伪 劣 品 的 能 力 。

但是 ，反 过 来 看 这 种
警戒 作 用 和 能 力 毕 竟
是有 限 的 ，它 不 能 从
根本 上 铲 除 假 冒 伪 劣

品赖 以 生 存 的 土 壤 。

假如 在 舆论 监督 和曝 光

的同 时 ，辅 之 以 行政 和
法律 手 段 ，我 想 ，那 结
果就 会 更 好 。这 些 “手

段”包 括 ：工 商 、税 务
和上 级 主 管 部 门 “多 管
齐下”，对 制 假 售 假 者 ，

从严 查 处 ，就是
要没 收 其 非 法 所

得，罚 得 它 “倾
家荡 产 ”、心惊
肉跳 ；对 于 严 重

违法 者 ，要绳之
以法 ，从 重 打 击 。

这样 ，那 些 制 假

售假 者 才 不 至 于
拿着 性 命 去 “开
玩笑”。

制止假 冒 伪

劣品 流通 ，这 是

一项 艰 巨 的 任

务。光 靠 新 闻 舆
论曝 曝 光 是 远 不

够的 。它 需 要 全

社会 的 综 合 治 理 ，尤 其 是

主管 单 位 、工 商 税 务 部 门
和法 律 部

门通 力 合

作、各 尽

其职 ，严

厉打 击 。
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56年 前 ，
震惊 中 外 的

“ 西安事变 ”
促成了抗 日 民
族统一战线形
成，国 共开始
第二次合作 。
毛泽 东 曾 说

过：“十 年 的 内 战 ，什么来结束 内战 ？
就是 ‘西安事变’。”

物换星移 ，世事沧桑 。历 史推到
了今天：1992年12月 12日 。记者走访
了西安及附近一些 与 “双十二事变 ”
有关的地方——

临潼华清池五间厅 ：
张学 良 在 此 声 泪 俱 下 哭 谏 蒋 介

石，要求停止 内 战 ，一致抗 日 。蒋把
桌子 一拍：“你现在就是拿枪把我打
死，我的剿共政策也不能变。”这是
发生 在 1936年 12月 7日 的 事 。五 天 以
后，“西安事变”发生 。蒋闻枪声 ，
越墙 而 出 ，由 侍 卫扶掖上 山 。如 今 ，
这里 已成为游人参观的地方 。五 间厅
内仍按 旧 貌 布置 ，整洁朴素 ，看不 出
曾发生过战斗 。玻璃窗上 的 一个枪眼 ，
成为历 史 的 见证 。中 旅陕西分社 导游
小姐 王小兵 正 向十 几名新加坡华侨介
绍当 年发生 的 故事 。当 记者 谈起祖 国
统一 这 一话题时 ，一位张姓老者慷慨
陈词：“世界上哪个地方的华人 ，都
希望台湾和大陆统一 。统 一不是只对
哪一方有好处 ，而是对 中 国 有好处 。
大陆有市场 、资源 ，台湾有科技和管
理水 平 。统 一 后 的 中 国 ，在 世界上会
变得更加强大 。因 此 ，两 岸都应 弃去
旧日 的 隔阂 ，才能 诚心相待。”

兵谏厅 ：当 年蒋介石 曾藏于此 ，
石隙犹在 ，松 青柏 翠 ，花草 的枝 干 上
裹着 一 层 白 霜 。几只 喜鹊在树丛 中 喳
喳戏耍 。游人纷纷在此留 影 。

“ 西安事变”后 ，冯玉祥 曾在此
修建一砖木 结 构纪念亭 。胡宗南莅陕
后，认为 木亭不符蒋校长身份 ，将 其
拆除，1946年 重 建 。那时名 为 “蒙难
厅”，解放后改为 “捉蒋亭”，1986
年定名 为 “兵 谏亭”。

航
空航天
部徐州
压铸厂厂 长杨恩楷操着浓重 的 上海方言
对记者 说：“国 共第三次合作势在必行 。
统一后 的 中 国 对双方都有好处 ，我们 的
国家会更加强大。”

四川汉江机器厂 的江莉说：“我对
祖国统一坚信不移。”山 西永济 电机厂
两位游人说：“我们热切盼望着台湾 回
归祖 国”……

西安止园 ：杨虎城别墅 。这里 占地
面积 三 亩 多 ，砖木 结构 的两层小楼约有
250多 平 方米。1936年 12月 16日 后 ，周恩
来在这里 多 次 同杨虎城商 讨国 事 。如今 ，

这里 已成为杨虎城事迹展
览馆 。馆 内 陈放着杨虎城
曾用过 的物品和一些文史
资料 。墙 上 挂着各个时期
的照片 ，介绍 了杨虎城走
过的艰难历程 ，每年接待
中外游人达两 万 多 人次 。

下午三时 ，有10人来
此参观 。我问 一位 叫 梁建华 的 广 东 青年 ：
“ 你知道今天是什么 日 子吗？”对方答道 ：
“ 知 道 呀 。今 天是 ‘双 十 二 ’纪念 日 啦 。我
们选今天来这 里 ，是有纪念意 义 的啊。”

长安县杨虎城陵 园 ：少陵原畔 ，杨
虎城将军陵墓庄严肃 穆 。毛泽东 、周恩来
分别 题写 的 “民族 英雄”、“千 古功臣”8个
大字 直 扑 眼 帘 ，陵 侧松柏 环 绕 ，鸟 雀 吱
喳，展馆前 一株 白 玉兰 、两棵丁香在冬 日
寒凝 的 空 气 中 默默地孕 育 生机 。陵 园 正
在维 修 ，锯 木 打 夯 声 不 时 送 入 耳 鼓 。据
悉：将于 明 年将军 百 岁 诞辰时竣 工 。

西安事变和平解决后 ，杨虎城被迫
出洋考察 ，抗战爆发 ，旋即归 国 ，于1937
年11月 在南 昌梅岭被软禁 ，长期系狱 ，
复遭残害 ，解放后移灵于 此 。

近午 ，一老者 前来悼念 ，肃 立默哀
良久 ，老泪纵横唏 嘘不止 ，青烟缭绕 中

上前探询 ，方知为陕西省政府参事室副
主任王 子伟 ，杨将军 部下——原任警备
一旅副旅 长兼二 团 团 长 。现虽 已八十有
七，仍不忘 当 年兵谏蒋公 同 义 举 ，年 年
祭日 探故人 。

西安新城黄楼 ：这曾是事变临时指
挥中 心 。今天 已 列为陕西省重点革命文
物。也是省政府办公厅 的会议室 。下 午
四时记 者 寻访至 此 ，林静人寥 ，一腰佩

“ 五 六 ”式手枪的武警告 曰 ：省上领 导
正在开会 。

冬阳和煦 。几辆小车从楼 前沙沙驶
过，物 旧 人 已 非……

西安金家巷5号 ：张学 良 公馆 。
这里 的三座小楼 ，中 西 结 合 ，富有

民族 风格。1935年 秋 ，蒋 介 石 委 任 张 学
良为 西 北 剿 匪 副 总 司 令 ，张 即 由 汉 口 迁
此处 。住C楼 ，B楼秘书用 ，A楼 接待 来客 。

该地是发动 “西安事变”的指挥部
之一 ，许 多 大事在此定夺 。张杨两将军
同周恩来 、宋 子 文 、宋美龄及端纳 的 谈
判，也在A楼进 行 。如今这 里 为 西安 事
变遗址纪念馆 。以史 料 、文物 、照片记
录了 历 史 风 云 ，终 结 的 一 幅 巨 照 为毛泽
东蒋介石含笑并 肩 而 立……

西安 陆军学 院 上 尉 郭 青 洲 、中 尉 李
积民是专门选今天来参观 ，他们说 ，张杨
二将 军 这种 爱 国 主 义 精 神 ，今 天 更需发
扬光大 ，但 目 前 人们似乎 更看 重现实 ，对
历史 淡 漠 了 一 些 。甘 肃 酒 泉钢铁厂 的 张
树民 、北京机 电 部 自 动化研 究所 两位 同
志都是在 火 车 上 查好地图 ，算好时 间 ，
下车 没 看 兵 马俑 、大雁塔 ，径奔纪念馆 而来 。

统一 ，是台湾海峡 两 岸 中 国 人的 企
盼。促成 国 共 第 二 次 合作 的 民族 英雄张
学良 已 九 二 高 龄 ，仍 念 念 不 忘 统 一 大
业，他在 今 年9月 10日 接 见大陆 记 者 团
时说：“一个 国 家 当 然要统一 ，我活着
从来就赞成统一。”他希望 国 共 两党第
三次谈判早 日 实现。“我年 老 了 ，如能
帮忙 ，很愿意尽 一份力 量。”期待这愿
望早 日 实现 。　（柳 江 河　韩庚 ）


